

La Voz de Menorca

Número suelto . . . 16 céntimos
Número atrasado . . . 20

DIARIO REPUBLICANO

Año XVIII.—Número 5.917

En la Isla, al mes . . . Ptas. 5'00
Resto de España . . . » 5'00
Extranjero, al año . . . » 50'00

MAHÓN, MARTES 30 ENERO 1923

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA.—Teléfono 160

La liberación de los prisioneros

El desarrollo de las negociaciones
Nuestro colega La Voz, de Madrid, publica una interesante información, cuando cuenta de la forma en que se han desenvuelto los trabajos encomendados a resolver satisfactoriamente esta trascendental y difícil asunto de la liberación de los prisioneros.

De esa información reproducimos los siguientes párrafos:

Cómo encontraron el asunto los liberales

«Cuando cayó del Poder el partido conservador y le sucedió el Gobierno actual, las gestiones que se realizaban para rescatar a los prisioneros se hallaban en un estado verdaderamente caótico. Nada menos que seis personalidades y entidades diferentes intentaban el rescate, poniendo en el intento todo el empeño, todo el ardor, toda la buena fe que el patriotismo de unos y el afecto familiar de otros podía inspirar. Pero en este mismo empeño radicaba la máxima dificultad para el buen éxito que se apetecía. Sin pretenderlo, cada uno de los gestores ejercía una acción cerca de los moros, que daba a éstos la sensación de una verdadera competencia, que convertía la carne española en una mercancía pronta para entregarse al mejor postor.

Por un lado, las familias de los cautivos, con gestiones directas, procuraban el rescate; el padre Revilla, por su parte, no ha caído en las gestiones para el mismo fin; moros amigos del Raisuni, después de sometido éste, habían puesto vivo empeño en convencer a Abd el Krim de que debía entregar los prisioneros a España; el señor González, intérprete al servicio de la Alta Comisaría, y algunos amigos suyos, también gestionaban la liberación de los prisioneros, y, por último, unos agentes oficiales, desde la zona francesa, trabajaban de la misma y logran entre otras cosas el rescate de cautivos; pero sin llegar jamás a la definitiva.

El nuevo Gobierno liberal y el ministro de Estado, señor Alba, en su nombre, pusieron desde el primer día el pensamiento en lograr, cuanto más pronto mejor, el rescate deseado, y en cuanto el ministro advirtió el estado del asunto, parece que se dio cuenta de que una de las dificultades, tal vez la definitiva, estaba precisamente del exceso de gestiones separadas que se venían haciendo.

La orientación del Ministro de Estado

Era indispensable—añade «La Voz»—poner término a todas y concentrarlas en la acción del Gobierno. Con este objeto, el señor Alba ordenó a todos los funcionarios civiles y militares que se abstuvieran en absoluto de realizar gestiones distintas a las que les fueran encomendadas por el Gobierno a sus representantes autorizados. Se puso al habla también el ministro de Estado con el prior de la Orden a que pertenece el padre Revilla, con objeto de que requiriese a éste para que se apartara también de Marruecos en tanto que se tramitaba la gestión que el propio Gobierno se proponía iniciar. Avistóse el ministro con la Comisión de familias de los cautivos y les expresó la necesidad de que dejaran de hacer gestiones, confiando por el momento solamente en las que pudiera hacer el Gobierno. Era preciso, a juicio del señor Alba, sobreponerse a sentimentalismos; no sólo en beneficio de los propios cautivos para lograr su rescate, y no poco también, para desengañar a los moros y dejar de facilitarles medios económicos de que venían disponiendo. Por ejemplo, con los envíos de ropas, medicinas y viveres se hacían remesas de dinero en cantidades de 50 000 a 80 000 pesetas. Con este dinero podía resultar que los moros, o, mejor dicho, el jefe de ellos, pagaba a la guardia morisca encargada de la custodia de los prisioneros, de donde se deducía que si los manteníamos nosotros y pagáramos los gastos carcerarios, acambrando los beneficios de la situación eran recogidos por el rifle. Se acabó el envío de dinero con los envíos.»

La intervención del señor Echevarrieta y la eliminación del padre Revilla

Y una vez acabadas las gestiones aisladas de carácter particular a que antes nos referíamos, el ministro de Estado se puso al habla con don Horacio Echevarrieta, persona de toda solvencia moral y material, hombre civil y de negocios, que por haber tenido algunos en el Rif conoce bastante la psicología de los indígenas.

El señor Echevarrieta se puso desde el primer momento a las órdenes del Gobierno incondicionalmente para el objeto que le reclamaba, y puso además a disposición de la empresa que iba a acometer los grandes medios económicos de que disponía. Es de advertir que, según nos informan personas de la intimidad del ilustre naviero, éste no ha tenido jamás trato de ningún género con Abd el Krim, ni le conoce personalmente.

Comenzaron las gestiones bajo los mejores auspicios.

Abd el Krim venía diciendo que no trataría con representantes de España que vistieran uniforme militar y con nadie que tuviese relación con el Ejército. Solamente decía estar dispuesto a tratar con hombres civiles, ingenieros, médicos, industriales, comerciantes, etcétera.

Des hombres civiles, el ministro de Estado y el señor Echevarrieta, acometieron la nueva gestión, secundados admirablemente por el alto comisario interino, a quien creemos habrá que tributar en su día las más calurosas elogias por el tacto exquisito desarrollado en la negociación.

Esta llegó a estar dos o tres veces a punto de feliz término. Una de ellas se malogró porque el padre Revilla, al saber, seguramente, que tal gestión se realizaba, ofreció más dinero. Fue entonces cuando se decretó el apartamiento del padre Revilla de estas cuestiones.»

Los últimos trabajos

«Como mediador cerca de Abd el Krim se designó a Dris Ben Said. Este habló varias veces con el jefe moro, y con comisionados de él en otras ocasiones, y fue portador de propuestas, como le fueron los comisionados en otras.

Faltaba, sin embargo, concreción para llegar a un acuerdo, y de este defecto llegó a deducirse la necesidad de exigir a Abd el Krim, para continuar las negociaciones, una carta en fértiles arya, en la que, sin ambages ni rodeos, se consignaran las condiciones precisas exigidas para el rescate.

Esta carta llegó por fin el domingo último a la Alta Comisaría, y su texto se transmitió por telégrafo al ministro de Estado el lunes por la mañana.

De acuerdo los señores Echevarrieta y Alba, salió aquí inmediatamente para Málaga, disponiendo el mismo tiempo que su yate «Cosme y Jacinto» marchase a Málaga también; pero no pudo hacerlo a consecuencia de no tener limpios los fondos.

El ministro de Estado ordenó al gobernador de Málaga que tomase un barco de los que hubiera allí para ponerle a disposición del señor Echevarrieta, cosa que no pudo lograrse; y entonces, puesto el señor Alba de acuerdo con la Transmediterránea, ésta expidió varios radiogramas ordenando que el buque que se encontrara más próximo a Málaga acudiese a aquel puerto. Fue el «Antonio López», como es sabido, el que se puso a disposición del comisionado y colaborador del Gobierno señor Echevarrieta.

Este marchó ayer hacia Alhucemas y pernoctó en el transatlántico, que entró en Melilla de arribada forzosa. Por la mañana desembarcó, y a las diez de la misma comenzó a celebrar una conferencia radiotelegráfica con el ministro de Estado, que duró hasta cerca de las diez de la tarde.

El señor Echevarrieta había celebrado ayer conferencias con varias comisionados de moros, y es de suponer que pudiese al corriente al ministro de los tratados en ellas.»

El regreso de los prisioneros

«Conviene advertir que una vez rescatados los prisioneros, no regresarán a la Península todos ellos por que es distinta la situación de unos y

de otros. Los que estén sujetos a responsabilidades por los sucesos ocurridos en el mes de julio en nuestras posesiones de la Comandancia de Melilla, quedarán en esta plaza a disposición de las autoridades militares correspondientes; los que puedan quedar libres, irán al punto que deseen; y en cuanto a los palancas, podrán ser trasladados a Málaga directamente los que así lo desearán.

Las consecuencias del rescate

«La Voz termina su información diciendo:

«No solamente por el hecho en sí se concede importancia a la liberación de los cautivos, sino que se confía en que puesto Abd el Krim al habla con elementos civiles, convencido ya de que el protectorado que ha de establecerse allí es de un carácter meramente civil, se habrá avanzado mucho en el camino del convencimiento necesario en el ánimo del jefe moro para poner término a la situación de rebelión a que se encuentra.

El que tantas veces ha dicho que su resistencia se ofrece nada más que a los métodos de conquista «mora militar», no puede ofrecer a los métodos actuales, cuyos resultados es el primero en advertir.»

«La Novela de Hoy»

publica esta semana una bellísima, de asunto nuevo, original del ilustre novelista

A. HERNANDEZ CATA

titulada,

«El tercer Fausto»,

donde con la maestría peculiar en el autor de «Los frutos ácidos» se desarrolla una trama originalísima alrededor del apasionado tema de la prolongación de la juventud y la energía física para el amor.

Las ilustraciones, de Riquer, y el Prólogo de ARTEMIO PRECIOSO, completan el valor de

«El tercer Fausto»,

[Belleza, emoción, originalidad]

Lea usted

«La Novela de Hoy»

Precio 30 céntimos ejemplar.

Véndase en esta ciudad, en la Tipografía Mahonesa.

Noticias marítimas

Movimiento de buques

Con 55 toneladas de carga general y 55 pasajeros ha fondeado esta mañana, a las seis y cuarto, el vapor correo «Jaime II», procedente de Barcelona.

Saldrá esta tarde para el nombrado puerto.

—Llegó sin novedad a Barcelona el sábado por la tarde el pallebot «Júpiter», que admite carga para esta y probablemente saldrá esta semana para este puerto.

—Abonando el tiempo han reanudado los trabajos de dragado.

Un nuevo servicio

Por interesar la noticia al comercio y al público en general, copiamos de la prensa palmesana un anuncio que fuesera La Transmediterránea y que dice así:

«Habiendo establecido esta Compañía un servicio mensual, desde este puerto a los de Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Pañón, Río Marfís, Ceuta, Tánger, Larache, Cádiz y Huelva, se comunica a los señores Embarcadores que se admite carga para dichos puertos.

Para más informes: Delegación Compañía Transmediterránea.»

Carnestolendas en el Consey

Trinidad graciosa

Según telegrama que don Canuto ha dirigido al Consey del Consey, el gran Carnestolendas llegará por la carretera de Ciudadela el miércoles día 7 de Febrero próximo.

Ha tenido que demorar un tanto su viaje porque en obsequio a la simpática sociedad de la calle de Cifuentes quiso reanudar por este año compromisos tradicionales que le obligan a presidir el carnaval ya en Venecia o bien en Niza.

Nunca se altera el buen humor del chipyente Carnestolendas a quien no ha logrado entristecer el fatídico pronóstico de una plitona. Dice esta que Carnestolendas morirá en Mahón y añade que hecho una sardina le enterrarán el martes último día del carnaval.

Ante esta predicción terrible telegrafía don Canuto que se anuncia a las familias de los socios del Consey y al pueblo en general que Carnestolendas se hace acompañar por la Trinidad Memo, Orfeo y Terpsicore, a fin de que la ríen, la música y el baile sean continuos mientras permanezca en Mahón. Si fallase en carnaval, quiere aquel personaje, que se le entierre humorísticamente, en medio de danzas y alegría, pero todo ello en un ambiente de cultura, distinción y buen gusto.

Perfectamente ha hecho Carnestolendas en dirigirse para esto al Consey. La Junta Directiva y la Comisión de Reseros de tan amable sociedad le recibirán triunfalmente y en lucida ebullición le acompañarán al local sea donde le entronizarán para dedicarle luego una serie de bailes ideales con regalos como allí saben darlos; pero de esto ya hablaremos.

No cabe dudar que el Consey en masa responderá cumplidamente.

Compañía Protectora de la Sociedad General de Alumbrado

Se convoca a Junta General de señores Accionistas para el día 30 del presente mes, a las 6 de la tarde, en el domicilio social, con objeto de aprobar el Balance general del último ejercicio, y tratar de los demás asuntos que se sometan a su deliberación.

Mahón 22 Enero de 1923.—El Secretario, J. M.ª Doménech.

TEATRO PRINCIPAL

Hoy martes día 30 de Enero de 1923.—A las 9 y media.—6.ª de abono.

La hermosa obra en 4 actos de los Hermanos Alvarez Quintero

LOS GALEOTES

Para mañana miércoles

VERMUT A LAS 8 DE LA TARDE

Casa de muñecas

Para el jueves próximo

Gran baile de máscaras

CASINO DEL CONSEY

Martes día 30 de Enero de 1923.—A las 5 y media.

Estreno de la hermosísima película alemana de gran interés, lujo y riqueza, producción selecta de la casa Zeinik Mars de Berlín

Trix o la novela de una joven millonaria

Interpretación magistral de la escultural y muy bella actriz LYA MARA

Todo el asunto de esta buena película se desarrolla en medio de una fantasía de lujo y perfección deslumbradora, siendo de admirar el trabajo de sus protagonistas.

Completará el programa el exuberante film cómico en dos partes por el actor de moda Larry Semos TOMASIN ES TODO UN HOMBRE.

Temporada de ensueño; Lo más grandioso, lo más selecto, inauguración con la magistral película de arte EL ESPEJO DE LA VIDA, la película que aguantó ocho meses en programa en un gran teatro de New York.

Todas las películas serán amenizadas por el dúo SEXTETO.

SALON VICTORIA

Miércoles día 31 de Enero de 1923.

A las 5 y media VERMUT SELECTO con SEXTETO y JAZ BAND

Otra sesión a las 9 de la noche.

ESTRENO de la preciosa película americana titulada

ERROR

Interpretada por el popular actor WILLIAM RUSELL

Sábado: LA MANO DEL MUERTO continuación de EL CONDE DE MONTE-CRISTO.

En breve: LA HUERFANA, grandiosa serie francesa por Sandra Mitwanoff. LA HIJA DE LA JUSTICIA, interesantísima novela cinematográfica y otras grandes producciones de MARY PICKFORD, MARIA JACOBINI y OSSY OSWALDA.

Cine España

Viernes día 2 de Febrero 1923.—Festividad de la Gandelaria.

A las 5 y media. A las 9 de la noche.

ESTRENO de la colosal película en cinco partes titulada

LO QUE NO SE HEREDA

Cuyo argumento interesantísimo y altamente moral ha de llamar poderosamente la atención y merecer aplausos.

Resto de programa interesante con proyección de una cómica estropeada.

Semana próxima y fiestas de carnaval
Estreno de grandiosos programas selección

FOOT-BALL

El domingo a las tres se efectuó el encuentro por el campeonato de la Unión Sportiva...

El público, que viene por estos equipos gran predilección, llenó por completo el campo de juego...

Actuó de refente don Manolo Obrador, lo cual era garantía absoluta de imparcialidad y buen conocimiento del juego.

A las tres en punto se alinearon los equipos del siguiente modo:

Por el Mahón F. C.: Comellas, Bagur, Olives, Seguí, Prats, Pozas, Cladera, Enseñat, Carreras, Blanco y Maldonado.

Por la Unión Sportiva: Andreu, Borrás, E. Camps, D. Sintes, Fernández, Perelló, Tur, F. Sintes, M. Sintes, Morro y Vidal.

El juego empieza muy movido, no fándose en los jugadores el deseo de la victoria.

Pocos minutos después de empezado el partido se produce un gran ataque a la puerta de Comellas; Morro centra matemáticamente y M. Sintes lo gra el primer goal para su equipo.

El dominio corresponde por completo a los de la Unión Sportiva, los achuts se suceden regularmente; pero la falta de dirección hace que se termine la primera tanda sin que se marquen otros tantos.

Después del descanso reglamentario se reanuda el juego en el que por los jugadores todo su empeño.

Después de buena combinación, F. Sintes logra el segundo goal.

Se produce un incidente dentro del campo entre dos jugadores que habiéndose corido el señor Obrador, haciéndoles retirar.

Los del Mahón F. C. juegan a la defensiva; se ve claramente su empeño en que no les hagan más goals y a fe que lo logran.

Faltaban cinco minutos para terminar cuando Maldonado, que está solo en el campo contrario, aprovecha un balón que tira Carreras y con gran rapidez y sin que encuentre obstáculo alguno en su camino logra el goal de honor.

Termina, pues, el partido con dos goals a favor de la Unión Sportiva por uno para el Mahón F. C.

Subasta voluntaria

El día 1 de Febrero, a las tres de la tarde, se venderá en pública subasta, en la casa número 48 B. de la calle de Cifuentes, las fincas que a continuación se expresan:

1.º Una casa situada en la calle Cos de Gracia, número 18, esquina calle San José.

2.º Una casa situada en la calle de San José, número 2.

3.º Una casa situada en la calle de San José, número 6.

Las condiciones de subasta pueden verse todos los días laborables en la casa calle de Cifuentes número 48 B. de dos a cinco de la tarde, y en el Almacén del Sindicato Agrícola, plaza de la Pescadería número 5 de ocho a diez de la mañana.

Crédito Mercantil de Menorca

Habiendo acordado esta Sociedad en Junta General celebrada el día 26 de los corrientes, repartir un dividendo de ocho por ciento libre de impuestos, o sea veinte pesetas por acción por los beneficios correspondientes al ejercicio de 1922, se avisa a los señores Accionistas, que el pago se efectuará desde hoy, en las oficinas sociales, contra entrega del cupón número 11.

Mahón 29 de Enero de 1925.—El Gerente, Juan J. Vidal y Mir.

C O K

Calidad y precios, sin competencia Servicio a domicilio FABRICA DE GAS

Crónica local y general

CASINO DE OBREROS DE UNION REPUBLICANA

El día primero del próximo mes de Febrero quedarán abiertas las clases de gimnasia de esta Sociedad.

La clase de alumnos de 7 a 14 años tendrá lugar de 8 a 9 de la noche.

Los mayores de dicha edad de 9 a 10.

Fallecimiento

El sábado a primera hora de la tarde falleció en Palma la señora doña Antonia Estades.

Era la finada sumamente bondadosa y por sus excelentes cualidades personales se granjeó la estimación y el respeto de cuantos la trataron. La pérdida de tan buena señora ha causado honda sensación en el extenso círculo de sus amistades y relaciones.

A este sentir nos asociamos de corazón y al manifestarle así a la apreciable familia de la extinta dirigimos en particular esta expresión al hijo de aquella el Secretario de este Juzgado Municipal, nuestro estimado amigo don Juan Ripoll, seguros de que éste guardará la sinceridad con que en estos momentos le acompañamos por el afecto que sabe se la profesa en esta casa.

C O K FABRICA DE GAS

Una obra premiada La Real Academia Española concedió un premio a la preciosa comedia «Los galeotes», original de los renombrados hermanos Alvarez Quintero.

Esta noche se representarán en el Teatro Principal tan bella producción. En el reparto figura crecido número de papeletas y esto es un aliciente cuando se trata de compañías tan excelentes como la de Julia Delgado Caro.

Advertencia importante

Los que desean adquirir localidades para la función benéfica que el jueves se dará en el Cine España pueden inscribirse en las listas abiertas en la consjería del mismo.

La inscripción puede hacerse diariamente a todas horas.

C O K De hulla inglesa de superior calidad FABRICA DE GAS

Denuncias y multas Fueron denunciados al señor Alcalde los dueños de seis perros por no ir estos por la calle en las condiciones debidas.

Aquella autoridad impuso a los denunciados sendas multas de cinco pesetas.

El precio de la leche

Ha llegado a nuestro conocimiento que algunos de los agricultores que proveen de leche a la población quieren rebajar su precio en diez céntimos por litro y que para ello en encuentran alguna resistencia en el «Sindicato Católico Agrario», donde a todo trance quieren algunos sostener el precio de sesenta céntimos, apesar de la abundancia de dicho líquido.

Sabemos que de esta arifleno que da diariamente un sobrante en muchas tiendas de comestibles, de modo que la ocasión no puede ser más propicia para que el Alcalde dimisionario consiga abaratarlo.

No estamos en tiempos de una vida tan cara, cuando apenas trabajan nuestros obreros y en muchos hogares no ganan ni para comer pan.

C O K PEDALO SIEMPRE A LA FABRICA DE GAS

Concierto El 96.º concierto, octavo de la séptima serie, tendrá lugar en el Ateneo Científico, hoy a las 18, con arreglo a un programa escogido en el que figuran composiciones de celebrados maestros.

Sesión del Ayuntamiento Se celebrará esta noche a la hora de costumbre.

Por ser de segunda convocatoria el acto será válidos los acuerdos que se tomen, sea cual fuere el número de concejales que los voten.

Revista de Menorca

Hemos recibido el cuaderno 1.º del tomo número 17 de esta publicación, ejemplar correspondiente al mes de Octubre último y que contiene el sumario siguiente:

Sesión de apertura del curso académico celebrada en el Ateneo el 16 de Octubre de 1922: Memoria leída por el Secretario de la Junta Directiva, don Aurelio Vicén Vila. — El elemento plásico en el «Castar del Mió Cid» (discurso inaugural), Angel Ruiz Pablo. — Resumen por el Vicepresidente, don Jaime Ferrer Alejo. — Bibliografía. — Observaciones meteorológicas de Septiembre; Manrico Hernández Donzell.

TINTAS Stephens, Pelikan, Waterman Wighy, Bética, Ronau Véndense en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

SERVICIO TELEGRAFICO de LA VOZ DE MENORCA DE NUESTROS CORRESPONSALES

Barcelona 29 a las 23 30 y 30 a las 2. El rescate de los prisioneros

El desembarque Llegada de los barcos

Melilla.—A las siete de la tarde del sábado se recibieron en la Comandancia las primeras noticias de haber terminado la operación de embarque de los prisioneros, a bordo del «Antonio López», «Vicente Rodas» y «España número 5».

A las diez de la noche zarparon con rumbo a la plaza.

Ante la Comandancia se congregó enorme gentío, que ansiaba recibir a los cautivos.

Durante la madrugada se mezclaron con el gentío las familias de los prisioneros, las autoridades y muchos jefes y oficiales.

El vapor correo de Málaga llegó abarrotado de pasajeros, incluso periodistas madrileños y malagueños.

El muelle estaba iluminado. El gentío era tal, que era imposible dar un paso.

Entre los concurrentes, figuraban la esposa e hijos del general Navarro, madre y esposa del capitán Aguirre y todas las familias de los cautivos que hace tiempo vivían aquí esperando la liberación.

Cuando atracaron los barcos, subieron a bordo del «Antonio López», López Ferrer y el general Lesada, quienes saludaron al general Navarro y felicitaron con entusiasmo al señor Echevarrieta.

Echevarrieta contestó, emocionado, expresando su gratitud. Inmediatamente comenzaron las operaciones preliminares de desembarco.

—Antes de desembarcar, los cautivos fueron objeto de minuciosas desinfecciones.

Conforme iban llegando al muelle se desarrollaban escenas conmovedoras.

El desembarco terminó a las ocho de la mañana.

Conforme desembarcaban los cautivos, el público reaccionaba, dolorosamente impresionado por el aspecto que presentaban todos. El júbilo se cambió en tristeza.

A muchos fué preciso trasladarlos a los hospitales, en camillas, desfilan-

LA AMORDAZADA

Los aficionados a la lectura deben fijarse constantemente en los escaparates de la Tipografía Mahonesa donde hallarán siempre novedades en libros y revistas de todas clases

Aviso al comercio Está a la carga en Barcelona, de donde saldrá a fines de la presente semana para esta el pallebot JUPITER Admite carga general Lo despachan en Barcelona la SEÑORA MOLL, VILDA DE COROMINAS, Plata 4, y en Mahón DON JAIME HUGUET.

do entre la muchedumbre, que guardaba profunda silencio.

Los médicos que había en el puerto les reconocían, diagnosticando y mandándoles a los hospitales.

La comitiva de los restantes prisioneros, y autoridades, se dirigieron a una iglesia, donde se cantó solemnemente Te Deum.

Uno de los tripulantes del vapor «Antonio López» ha manifestado que el embarque, por el mal estado del mar y la postración de los cautivos, se hizo difícil. A muchos precisó trasladarlos, desde la casa donde estaban hasta la playa, en camillas, y otros a hombros, con grandes cuidados.

Un rescatado que muere

Madrid.—Las noticias de Melilla detallando la situación en que se han encontrado los cautivos, han producido penosísima impresión en las esferas oficiales.

Se elogia grandemente los trabajos realizados por la tripulación del «Antonio López», trasladando, desde la playa al barco, a los cautivos.

La mayoría se pasaron muchas horas dentro del agua recogiendo a los prisioneros, trasladándoles a las barcasas en brazos de los marineros, prodigándoles exquisitas cuidados.

Todos estaban esqueléticos. Un soldado se hallaba en período pregnónico.

Los marineros le subieron a bordo, llamando al médico, que acudió rápidamente.

El enfermo, viéndose liberto, sólo tuvo tiempo de dar un viva a España, quedando muerto en la camilla donde le habían colocado.

Cuantos le rodeaban se desahucaron respetuosamente, orando este el cadáver.

Este soldado se llama Juan Esteve.

Como se efectuó la entrega Peñón de Alhucemas, 27.—Desde muy temprano, el «Antonio López», se colocó al lado del «Vicente Rodas», que se encontraba ya en esta bahía.

El «España número 5», se mantuvo algo más alejado. Varias familias de prisioneros, que están a bordo velan un momento enorme.

Ya algo entrada la mañana, salió de la playa de Aydir un cárabe que llevaba enarbolada una bandera con media luna. El cárabe acercóse a un costado de «Antonio López».

Subieron a éste varios moros, y pudimos ver desde el «España número 5» que celebraban una conferencia con el señor Echevarrieta, con Dña Ben Said y Banausa, acompañados de los señores negociadores, bajaban al cábar. Este se dirigió a la playa.

Una jinete saltó a galope tendido hacia un cañón donde estaban encerrados los prisioneros.

Y éstos comenzaron a salir, formando en dos grupos. En el primero iban los paisanos, hombres, mujeres y niños. En el segundo, los militares.

Unas noventa personas, entre ellas todas las mujeres y todos los niños, embarcaren en tres embarcaciones.

Luchando con el Levante, cada vez más fuerte, se arriaron al «Antonio López».

El momento fué de una emoción indescriptible.

Los cautivos, al pisar la cubierta del barco, abrazaban a cuantos les salían al encuentro.

Algunas mujeres se sintieron mal y hubo que auxiliarlas.

El Levante aumentó. Sin embargo, dos embarcaciones hicieron un viaje más.

A las dos iban embarcadas unas 150 personas.

Como el temporal arreciaba, se suspendió el embarque, para continuarlo al obscurecer.

TELEGRAMA OFICIAL Facilitada en la Delegación del Gobierno

Madrid 29, 24 00. El general encargado del despacho comunica que se ocurre novedad.

Casino «La Unión»

Se pone en conocimiento de los señores Socios de este Casino, que la Junta Directiva ha acordado la celebración de un dancing tea el próximo jueves, día 1 de Febrero, empezando a las cinco de la tarde, en el local del Salón Victoria.

Los señores socios que deseen obtener pases pueden inscribirse en las listas que al efecto se hallan en Consjería.

El sorteo de los pases tendrá lugar el 31 del actual a las siete de la noche.—LA JUNTA.

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva